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Valorização e reconhecimento: Prefeitura de
Matinhos atualiza estrutura salarial para os

servidores municipais; aumentos chegam a 149%
 | P. 07
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Câmara de Guaratuba abre concurso público para preencher 9 vagas; mesmo
com seleção, desproporção entre cargos efetivos e comissionados continua alta

Casa de Leis é alvo de processos por desproporcionalidade dos cargos comissionados em relação aos efetivos  | P. 12

O objetivo é garantir a valorização dos profissionais e, desta forma, fazer com que a mão de obra qualificada fique na cidade

Aumento de viroses e diarreias desperta atenção da saúde pública
em Paranaguá; entenda os motivos e saiba como se proteger  | P. 3

Ondas da
Transformação:
Paranaguá
inova ao unir
surf, educação
e valores na
formação de
cidadãos  | P. 5

Pontal do Paraná
inicia projeto

histórico de
construção de casas

populares; primeiras
sete começam a ser

construídas em
Pontal do Sul   | P. 11
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ão muitas as expectativas que cercam o
início do ano letivo de 2024: a ansiedade

de rever amigos e o retorno (ou início para alguns)
à rotina de estudos, o ir e voltar da escola, e todo o
processo que envolve famílias, o poder público,
funcionários das escolas, trânsito e tantas outras
“engrenagens” que fazem funcionar a educação
para os milhares de alunos das redes municipais
de ensino do Litoral.

Embora os estudantes iniciem o ano letivo em
dias distintos, dependendo da cidade, isso exigiu
planejamento prévio, investimento e trabalho
árduo de toda a rede de educação. Desde a elabo-
ração dos calendários escolares, a distribuição
das aulas para os professores, até a organização
das escolas e Centros Municipais de Educação
Infantil (CMEIs) para receber os estudantes.

É crucial reconhecer a importância de todo esse
planejamento, dedicação e envolvimento das
escolas com as famílias. Vai muito além do inves-
timento do dinheiro público e da logística de levar
e trazer os filhos para a escola. É sobre a forma-
ção desses seres humanos, algo que influenciará e
direcionará suas vidas. Trata-se do mais impor-
tante que se pode fazer por alguém: proporcionar
acesso ao conhecimento, à educação e a um
mundo de oportunidades infinitas.

Portanto, quando você enfrentar a “loucura” de
ser pai ou mãe, preocupando-se com transporte
para a escola, alimentação, higiene, roupas
limpas, acompanhando as lições de casa e moni-
torando suas atividades on-line, lembre-se de que
todo esse esforço vale a pena. A educação não
apenas transforma o mundo no qual vivemos; ela
modifica as pessoas, e são elas que verdadeira-
mente transformam o planeta.

S
A base de tudo: milhares de
alunos voltam às aulas no Litoral

Casa própria, dignidade recuperada

A Prefeitura de Pontal do Paraná está constru-
indo casas populares na cidade, e a
iniciativa representa um marco histórico

para o município, afinal, já eram mais de 12 anos sem
a construção de um único imóvel popular. Com a
assinatura da Ordem de Serviço para as sete primei-
ras residências (foto), o Poder Municipal está dando
início a um projeto que visa a construção de um total
de 50 moradias.

O prefeito Rudão Gimenes enfatizou que este momento representa a concretização do compro-
misso municipal com a habitação. Além disso, ele abordou o desafio da ocupação irregular,
apontando a ausência de políticas habitacionais nos últimos anos como um fator contribuinte
para o problema. Além das 50 casas, Rudão anunciou outros projetos em andamento, incluindo a
construção de edifícios de pequeno porte, visando a oferta de moradias acessíveis para a popula-
ção local. (Confira a notícia completa na página 11).

Essas iniciativas não apenas abordam a necessidade urgente de habitação na cidade, que
possui mais de 1.500 famílias no cadastro habitacional, mas também sinalizam um compromisso
da gestão com o desenvolvimento e bem-estar da comunidade. Esses esforços refletem uma
conduta proativa na busca por soluções aos problemas enfrentados pela população e contribuem
para a construção de uma cidade mais inclusiva e sustentável.

Parabéns, Pontal, e que as famílias beneficiadas tenham paz, felicidades e a garantia de
dignidade em seu novo lar.

Porto de Paranaguá brilha com os gigantes dos mares

Oporto de Paranaguá está virando o palco
principal para os gigantes dos mares,
dando boas-vindas ao MSC Natasha XIII,

uma verdadeira baleia entre os navios, e que esteve
por aqui na semana passada (foto). Com seus
impressionantes 366 metros, o navio é 12 vezes
maior que o Cristo Redentor. O diretor-presidente da
Portos do Paraná, Luiz Fernando Garcia, está super
orgulhoso. Ele destacou os investimentos da empresa pública em obras de derrocagem e serviços
de dragagem, porque não basta só ter um estacionamento grande, tem que ter profundidade
também. Afinal, ninguém quer que o Natasha XIII arraste o fundo do cais, não é mesmo?

Foi a primeira vez que um monstro de 366 metros fez uma visita por aqui. E só para constar,
esse gigante veio dos Estados Unidos movimentando um volume considerável de carne congela-
da. Imagina só o tamanho do freezer do Natasha XIII!

E vem mais um irmão gêmeo para a operar nesta semana, o MSC Elisa XIII. Tudo isso reforça a
posição do porto de Paranaguá como protagonista, evidenciando sua capacidade de se adaptar e
se destacar no cenário marítimo internacional.
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Aumento de viroses e diarreias desperta atenção da saúde pública
em Paranaguá; entenda os motivos e saiba como se proteger

O verão, época tão espera-
da por muitos, traz consigo
não apenas dias ensolarados e
praias lotadas, mas também
um aumento nas notificações
de casos de viroses e diarrei-
as. Em Paranaguá, no mês de
janeiro, as ocorrências
aumentaram em relação ao
mesmo período do ano
passado.

Para entender os motivos
por trás desse fenômeno e
como a população pode se
proteger, o JB Litoral conver-
sou com a enfermeira do
setor de Epidemiologia da
Secretaria Municipal de
Saúde, Andrea Gomes de
Moura.

“Neste início de janeiro,
observamos um número
maior de notificações em
comparação ao mesmo
período do ano passado, mas
é importante destacar que
isso não necessariamente
indica a quantidade real de
casos. Muitas vezes, ocorrem
subnotificações, já que alguns
pacientes não buscam
atendimento médico para
casos de diarreia”, alerta a
enfermeira.

Por Luiza Rampelotti Segundo Andrea, o verão,
com seu clima quente,
propicia condições ideais para
a proliferação de micro-
organismos e parasitas que
podem causar diarreia. O
aumento nas viagens e a
maior circulação de pessoas
contribuem para a dissemina-
ção desses agentes infeccio-
sos.

A enfermeira explica que os
germes causadores da
diarreia geralmente entram
pelo trato digestivo, podendo
estar presentes na água ou
em alimentos contaminados.
“Os patógenos responsáveis
pela diarreia, como vírus,
bactérias e parasitas, são
transmitidos principalmente
por via fecal-oral. A ingestão
de água e alimentos contami-
nados, o contato com mãos
sujas e a manipulação inade-
quada de alimentos são
formas comuns de contágio.
Insetos como moscas, baratas
e formigas também podem
contaminar refeições”, diz.

Quanto aos agentes
causadores das diarreias no
verão, ela destaca que os
principais são o norovírus, o
rotavírus e o adenovírus. No
verão, os mais comuns são o

Neste início de ano, a Epidemiologia de Paranaguá registrou um
aumento no número de notificações nos casos de diarreia

A enfermeira Andrea Gomes de Moura
explica que os germes causadores da
diarreia geralmente entram pelo trato
digestivo, podendo estar presentes na água
ou em alimentos contaminados
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norovírus e o rotavírus,
especialmente em crianças
até dois anos.

SINTOMAS

Os sintomas mais comuns
dessas infecções incluem
diarreia, náusea, vômito e dor
abdominal. Diante desses
sintomas, a busca por atendi-
mento de saúde é fundamen-
tal. Andrea ressalta que o
médico realiza uma anamne-
se detalhada, solicita exames
laboratoriais quando necessá-
rio e avalia o melhor trata-
mento com base na situação
do paciente.

Para prevenir essas
infecções durante o verão, a

enfermeira oferece algumas
orientações importantes. “É
fundamental se hidratar, lavar
corretamente as mãos,
acondicionar os alimentos
adequadamente e ter
atenção especial à higiene ao
manipular refeições. Cuidados
extras são necessários com
crianças e idosos, evitando
exposição excessiva ao calor”,
destaca.

Sobre o consumo de
alimentos em locais públicos,
Andrea alerta sobre a impor-
tância de escolher bem o
local, além de tomar cuidado
com a conservação, a higiene
do ambiente e a manipulação
correta. “Utilizar luvas não é
garantia de higiene; é

preferível que o vendedor lave
as mãos frequentemente. Na
praia, é crucial verificar a
sinalização sobre a qualidade
da água para evitar banhos
em locais impróprios”,
acrescenta.

Ela ainda explica que, em
possíveis casos de surtos, a
Vigilância Epidemiológica
atua de forma coordenada
com a Vigilância Sanitária.
“A equipe vai até o local,
coleta materiais para
encaminhar ao Laboratório
Central do Estado (Lacen) e
investiga as causas do surto.
Esse trabalho conjunto é
fundamental para garantir
a saúde da população”,
conclui.
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OGMO Paranaguá reconhece excelência dos trabalhadores
portuários avulsos no Programa TPA Essencial
Na semana passada, 15 TPAs foram premiados com uma gratificação financeira e a entrega de um certificado

PORTOS

Na última quarta-feira
(31), o Órgão Gestor de
Mão de Obra do Trabalho
Portuário (OGMO Parana-
guá) reconheceu o serviço
exemplar de 15 Trabalha-
dores Portuários Avulsos
(TPAs) por meio do Progra-
ma TPA Essencial, que
premia mensalmente a
equipe que se destacou em
uma atividade específica. A
premiação contempla uma
gratificação financeira e a
entrega de um certificado.

A iniciativa, desenvolvi-
da pelo OGMO Paranaguá,
se destaca por ir além da
avaliação da produtividade,
evidenciando o zelo, a
qualidade e a segurança
nas atividades realizadas
pelos profissionais. A
homenagem visa enaltecer
os trabalhadores que
demonstram excelência
em suas atividades labo-
rais, contribuindo para um
ambiente de trabalho mais
seguro e eficiente no
porto.

De acordo com a direto-
ra-executiva do OGMO
Paranaguá, Shana Bertol, os
TPAs homenageados foram
cuidadosamente seleciona-
dos com base em seu
desempenho durante o
mês de dezembro de 2023,
quando demonstraram
uma dedicação notável em
suas funções. “Por meio do
Programa TPA Essencial, o
OGMO Paranaguá reafirma
seu compromisso em
promover um ambiente de
trabalho seguro e valorizar
aqueles que contribuem
para o sucesso operacional
do porto. Reconhecer o
árduo trabalho desses
profissionais é fundamental
para manter sua motivação

Por Luiza Rampelotti

e incentivá-los a continuar
desempenhando com
excelência suas funções”, diz.

A cerimônia de entrega
dos certificados ocorreu na
sede administrativa do
OGMO Paranaguá. Em
reconhecimento ao desem-
penho dos trabalhadores,
cada TPA premiado tam-
bém recebeu um vale-
compra no valor de R$ 100.

Shana destaca a dedica-
ção e o esforço desses
trabalhadores portuários
avulsos, que frequente-
mente enfrentam desafios
e condições adversas para
garantir a eficiência das
atividades portuárias. “Eles
são os verdadeiros heróis
responsáveis por manter a
economia em movimento”,
comenta.

MAIS DE 150 TPAS
PREMIADOS

A coordenadora de
Saúde e Segurança do
Trabalho, Karla Alves,
compartilha o sucesso do
Programa TPA Essencial.
“Em apenas seis meses,

mais de 150 trabalhadores
foram premiados por suas
performances eficientes,
produzindo com qualidade
e segurança. Encerramos
o ano de 2023 orgulhosos
dos trabalhos realizados e
com a satisfação de
reconhecer os trabalhado-
res que são essenciais
para o nosso porto”,
informa.

O estivador Gilson
Mendes, um dos homena-
geados de dezembro,
expressa sua satisfação.
“Ser contemplado no
Programa TPA Essencial é
uma honra para mim, pois
significa que meu trabalho
está sendo valorizado e
reconhecido. Isso me
motiva a continuar
contribuindo para o
desenvolvimento do nosso
porto. Agradeço ao
OGMO por essa oportuni-
dade e reafirmo meu
compromisso em desem-
penhar minhas funções
com dedicação e respon-
sabilidade. Sou um estiva-
dor com muito orgulho”,
destaca.

O estivador Gilson Mendes foi um dos homenageados de dezembro.
“Ser contemplado no Programa TPA Essencial é uma honra para mim, pois
significa que meu trabalho está sendo valorizado e reconhecido”, disse

A coordenadora de Saúde e Segurança do Trabalho do OGMO, Karla
Alves, o homenageado Mario Cesar dos Santos, e a diretora-executiva
do OGMO, Shana Bertol
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Ondas da Transformação: Paranaguá inova ao unir
surf, educação e valores na formação de cidadãos
Por Luiza Rampelotti

A cidade de Paranaguá está
testemunhando um projeto
revolucionário que vai além
das ondas do mar. O “Ondas
da Transformação”, idealizado
por Alessandro do Rosário,
presidente da Associação de
Surf de Paranaguá (ASPAR),
está em seu segundo ano e já
se destaca como uma iniciati-
va inovadora que combina
esporte, educação e valores
fundamentais para a forma-
ção integral dos cidadãos.

O projeto é fruto de uma
parceria estratégica entre a
ASPAR, a Cattalini Terminais
Marítimos e a Prefeitura de
Paranaguá, contando também
com o apoio financeiro do
Ministério do Esporte. Ao JB
Litoral, Alessandro do Rosário
explica que o “Ondas da
Transformação” utiliza o surf
como uma ferramenta de
formação, promovendo
valores como a preservação
da natureza, disciplina, saúde
e bem-estar.

“Nosso propósito vai além
da busca por um campeão de
surf, na verdade, também não
almejamos desenvolver
surfistas de alta performance.
Não temos a intenção de retirar
as crianças do ambiente escolar
para levá-las até a praia; ao
contrário, buscamos inserir o
surf no contexto escolar,
utilizando-o como uma
ferramenta essencial para a
formação de cidadãos e a
transformação social. Dessa
forma, o surf se torna mais do
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que apenas uma prática
esportiva, é o pano de fundo
para aquilo que verdadeira-
mente nos importa: a formação
de cidadãos comprometidos
com os valores essenciais do
surf”, diz.

AMPLIANDO HORIZONTES
NA EDUCAÇÃO

Para o ano de 2024, a
Secretaria Municipal de
Educação renovou sua
parceria com o projeto.
Atualmente, cinco instituições
educacionais já participam da
iniciativa: Escola Municipal
Randolfo Arzua, Escola
Municipal Costa e Silva,
Escola Municipal Eloina
Loyola, Escola Municipal
Arminda de Souza Pereira e
Colégio Estadual Bento
Munhoz da Rocha Neto. Ao
todo, 125 alunos são benefici-
ados com as atividades

proporcionadas pelo “Ondas
da Transformação”.

A secretária de Educação,
Tenile Xavier, destaca a
importância de ampliar o
alcance da ação para
beneficiar mais crianças da
Rede Municipal de Ensino.
“Renovar a parceria para 2024
é mais do que um compromis-
so, é o reconhecimento da
importância do projeto na
formação integral de nossos
alunos. Através do surf, não
apenas proporcionamos
momentos de aprendizado e
diversão, mas também
cultivamos valores fundamen-
tais, promovendo uma
educação que vai além das
salas de aula. Estamos focados
em ampliar esse impacto,
beneficiando mais crianças da
Rede Municipal de Ensino,
fortalecendo suas habilidades
esportivas e também constru-
indo cidadãos conscientes e

comprometidos com valores
essenciais para a vida”, afirma
Tenile ao JB Litoral.

UM NOVO CENÁRIO:
COMPLEXO OLÍMPICO DE

NATAÇÃO “NEREU GOUVEA”

Uma novidade para este
ano é o uso do Complexo
Olímpico de Natação “Nereu
Gouvea” como cenário para as
etapas iniciais do projeto. O
complexo foi completamente
reestruturado no ano passado
e, neste ano, volta a atender
aos alunos da Rede Municipal
de Educação e, inclusive, a
comunidade em geral.

Alessandro do Rosário
explica que o projeto ocorre
em três etapas. Na primeira
fase, as atividades acontecem
dentro da escola, desenvolven-
do equilíbrio, lateralidade e
coordenação motora, utilizan-
do simuladores de surf e

O chefe da divisão de Esportes da Secretaria de Educação, Ueslei Lineker, a
secretária de Educação, Tenile Xavier, e o presidente da ASPAR e idealizador
do projeto, Alessandro do Rosário

O projeto utiliza o surf como uma ferramenta de formação, promovendo
valores como a preservação da natureza, disciplina, saúde e bem-estar
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skate. Na segunda fase, os
alunos são introduzidos à
piscina, aprendendo a remar e
a ficar em pé na prancha. Por
fim, na terceira fase, eles
aplicam todo o conhecimento
adquirido na praia e no mar.

“É amplamente reconhecido
que esta geração tem uma
tendência a não praticar
atividades físicas, sendo mais
voltada para o mundo dos
computadores e videogames.
Como resultado, muitos deles
não desenvolveram adequada-
mente sequer a coordenação
motora básica. Diante desse
cenário, nosso projeto desem-
penha um papel importante ao
promover o desenvolvimento
da coordenação motora,
lateralidade, equilíbrio e
autoestima, contribuindo para
preencher lacunas essenciais no
desenvolvimento físico e
emocional desses jovens”,
explica Alessandro.

Além do esporte: alimentação saudável e cuidados com a natureza
O projeto vai além do

esporte, abrangendo
aspectos como alimentação
saudável e cuidados com a
natureza. Uma iniciativa
importante e que tem dado
certo é a reintrodução de
hortas nas escolas partici-
pantes, promovendo uma
alimentação sem agrotóxi-
cos e orgânica.

“Nós, como surfistas,
cultivamos valores funda-

mentais, como a preservação
da natureza e a disciplina.
Além disso, buscamos
compartilhar com os alunos a
importância da saúde e do
bem-estar. Como parte desse
compromisso, reativamos
todas as hortas em cada
escola participante, promo-
vendo a valorização de uma
alimentação isenta de
agrotóxicos, pautada na
qualidade e organicidade”,

explica Alessandro do
Rosário.

GRATIFICAÇÃO E
COMPROMISSO

O presidente da ASPAR e
idealizador do projeto
expressa sua satisfação ao ver
o plano em ação, lembrando
que este foi seu trabalho de
conclusão de curso na
faculdade. A parceria com a

Cattalini possibilitou sua
execução, e o patrocínio
integral, obtido através da Lei
de Incentivo ao Esporte,
reforça o compromisso em
transformar vidas por meio do
surf.

“Dessa forma, realizamos a
introdução do esporte nas
escolas municipais de
Paranaguá, marcando um
capítulo inédito na história
do surf local. Como presiden-

te da Associação de Surf,
me sinto muito gratificado.
Observar a efetiva imple-
mentação desse projeto
nas escolas é particular-
mente recompensador, pois
este foi o meu trabalho de
conclusão de curso na
Universidade Federal do
Paraná, onde obtive minha
formação em Educação
Física”, conclui Alessandro
do Rosário.
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Tudo pronto para a volta às aulas no Litoral: início
do ano letivo é marcado por integrações e capacitações
Por Flávia Barros
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Para milhares de famílias, a
volta às aulas significa mais do
que uma nova etapa na vida
dos estudantes, é quando o
ano, de fato, começa. E para
que 2024 inicie oficialmente,
o ano letivo no Litoral teve
seu start nos últimos dias,
com capacitações e integra-
ções com os servidores das
secretarias municipais de
Educação, além dos últimos
retoques nas unidades para
receber os alunos que enche-
rão o ambiente de vida nesta
semana.

Em Paranaguá, a Secreta-
ria municipal de Educação e
Ensino Integral (SEMEDI)
realizou, na sexta-feira (2), no
salão de festas do Santuário
do Rocio, uma formação
continuada para os profissio-
nais que atuam na rede
municipal de ensino. Na parte
da manhã e tarde houve os
encontros entre os professo-
res, educadores, monitores,
pedagogos, diretores,
estagiários e agentes de
apoio, reunindo mais de 1.700
profissionais da área.

A secretária de Educação
Tenile Xavier deu às boas-
vindas aos servidores do
magistério e desejou um bom
ano letivo para a Educação de
Paranaguá. “Estamos muito
felizes pela presença dos
palestrantes e pelas palavras
inspiradoras que compartilha-
ram conosco neste dia. Todo
esse conhecimento e entusias-
mo deixaram marcas significa-
tivas. Que este novo ano
letivo seja repleto de aprendi-
zado e conquistas para todos
nós”, disse Tenile.

As aulas da rede municipal
de ensino de Paranaguá
começam na próxima quinta-
feira (8). Atualmente, a rede
conta com 33 escolas urba-
nas, 16 instituições no campo
e 25 Centros Municipais de
Educação Infantil (CMEIs) que
atendem mais de 15 mil
estudantes.

MATINHOS

Em Matinhos, a volta às
aulas acontece para os cerca
de 5.300 alunos, em sete
escolas e 15 CMEIs, nesta
segunda-feira (5). Para
marcar o início do ano letivo,
na última sexta-feira (2), foi
realizada a integração dos
vigilantes que irão atuar na
segurança interna das escolas
e CMEIs da rede municipal,
além da segurança nas aulas
do programa de Educação de
Jovens e Adultos (EJA), que
acontecem nas escolas
Wallace Thadeu de Mello e
Silva e Elias Abrahão. De
acordo com os termos da
licitação, o serviço será
prestado durante todo o ano
letivo de 2024 pela empresa H
Seg Vigilância.

PONTAL DO PARANÁ

Em Pontal do Paraná, as
férias serviram para o descan-
so da comunidade escolar,
mas para as equipes dos
servidores significou trabalho,
com os serviços de reparos e
zeladoria que deixaram as
unidades municipais prontas
para o início das aulas, nesta
segunda-feira (5), nas 22
instituições de ensino da rede
municipal. Na última sexta-
feira (2), o prefeito da cidade,
Rudisney Gimenes Filhos
(MDB), o Rudão Gimenes,
participou do acolhimento aos

profissionais da Educação.
“Quero dar as boas-vindas

a todos e tenho certeza de
que vocês trabalharão em
conjunto nessa integração dos
novos servidores. Agora, com
os professores aprovados no
último concurso, dos 30
convocados, 21 estão aptos a
começar. Também os auxilia-
res da educação infantil,
professores da educação
especial, de educação física e
pedagogos. “, disse Rudão.

A secretária de Educação
de Pontal, Renata Marinho,
ressalta o aumento das vagas
na rede. “Em 2023 tivemos
um total de 3.875 alunos
matriculados e, para 2024, as
matrículas alcançarão 4.500
alunos. Temos três novos
espaços de Educação Infantil,
o que irá atender mais de 250
crianças que aguardam em
lista de espera; também
temos o início da construção
de um novo CMEI na região
de Shangri-lá; cinco escolas
que a partir de março come-
çam com atividades de
contraturno (integral), entre
diversas aquisições mobiliárias
e; capacitações para os
profissionais da Educação”,
detalha Renata ao JB Litoral.

GUARATUBA

Em Guaratuba, foram
dois dias de formação que já
contam como início do ano
letivo na cidade. Na quinta-
feira (1º) e sexta-feira (2),

participaram da formação
professores, equipes
pedagógicas, estagiários e
auxiliares da rede municipal
de ensino. A formação
contou com diversas
palestras e com a presença
de mais de 600 pessoas,
segundo a administração
municipal. Porém, mesmo já
sendo considerado iniciado
o ano letivo, os professores
voltam às escolas nesta
segunda-feira (5), e os
alunos apenas na quarta-
feira (7).

MORRETES

Em Morretes, os 2.080
alunos voltam a estudar
nesta segunda-feira (5), nas
15 escolas e um CMEI que
compõem a rede municipal.
De acordo com a Prefeitura,
o segundo CMEI da cidade

SEMEDI realizou uma formação continuada para os profissionais que atuam
na rede municipal de ensino, na sexta-feira (2), no salão de festas do
Santuário do Rocio

Servidores da Educação de Pontal do Paraná participaram de reunião de
acolhimento, na sexta-feira (2)
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deve ser inaugurado ainda
este ano.

“Manteremos o transpor-
te escolar para as 24
localidades do município,
com monitores. E nas
escolas com maior número
de alunos, esse ano terá
aulas de música com a
Filarmônica, inclusive com
professores de Morretes
formados na escola de
música de Antonina”,
informou a Prefeitura de
Morretes, por meio de sua
assessoria de comunicação.

GUARAQUEÇABA E
ANTONINA

As outras duas cidades
litorâneas, Guaraqueçaba e
Antonina confirmaram a volta
às aulas em suas redes
municipais também para esta
segunda-feira (5).

Os novos servidores da Educação de Pontal, aprovados em concurso, também
participaram da atividade
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Valorização e reconhecimento: Prefeitura de
Matinhos atualiza estrutura salarial para os
servidores municipais; aumentos chegam a 149%
O objetivo é garantir a valorização dos profissionais e, desta forma, fazer com que a mão de obra qualificada fique na cidade

Por Luiza Rampelotti
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Em uma iniciativa inovado-
ra, a Prefeitura de Matinhos
implementou uma série de
mudanças significativas em
sua estrutura salarial para os
servidores municipais; as
alterações já estão em vigor
desde janeiro. Até então, o
Município era o que pagava os
menores salários para os
trabalhadores se comparado
com as cidades vizinhas:
Pontal do Paraná, Guaratuba
e Paranaguá.

O objetivo é garantir a
valorização desses profissio-
nais e, desta forma, fazer com
que a mão de obra qualificada
fique na cidade. Ao JB Litoral,
o prefeito José Carlos do
Espírito Santo (Podemos), o Zé
da Ecler, fala sobre as mudan-
ças.

“Antes, éramos conhecidos
por pagar os menores salários
na região. Com a Lei 2527/
2023, essa realidade mudou.
Agora, a diferença salarial
entre início e fim de carreira
aumentou para até 149%,
incentivando a qualificação e
oferecendo ganhos expressi-
vos para nossos servidores.
Essa medida não apenas
impacta positivamente a vida
dos profissionais, mas tam-

bém fortalece nossa cidade,
impedindo a fuga de talentos
para outros lugares. Valorizar
nossos servidores não é
apenas uma questão financei-
ra, é um investimento na
qualidade do serviço que
oferecemos à população”,
afirma o prefeito.

Além disso, o diretor de
Recursos Humanos (RH) da
Prefeitura, Jefferson Fernando
da Silva Mantovani, revela
detalhes sobre a nova legisla-
ção que autorizou as mudan-
ças e os benefícios que a
cidade espera colher com essa
revolução no setor público.

Ele explica que a Lei
2527/2023, sancionada em
setembro do ano passado,
tem como objetivo desen-
gessar a carreira dos
servidores, promovendo
uma distribuição mais
equitativa dos salários e
estimulando o desenvolvi-
mento profissional. Jeffer-
son destaca que, antes da
implementação da lei, a
progressão na carreira dos
servidores municipais era
limitada à área de atuação.
Essa restrição afetava
especialmente os servidores
de níveis fundamentais, que
não tinham uma carreira
específica para seguir.

AUMENTOS DE
ATÉ 149%

“A diferença salarial entre
o início e o final da carreira
era de apenas 26%, o que
consideramos muito pouco.
Agora, com a nova lei, essa
diferença aumentou para
149%, representando um
avanço significativo para
todos os trabalhadores,
independentemente do nível
de escolaridade”, destaca o
diretor de RH ao JB Litoral.

Para os servidores de nível
fundamental, a legislação
trouxe mudanças significati-
vas. Antes limitados a apenas
2% de progressão, agora eles
têm quatro níveis e um
multiplicador de 5% a 25%
para a progressão vertical.

“Essa medida visa incenti-
var a qualificação dos servido-
res. A progressão horizontal,
que ocorre a cada três anos,
também foi ajustada, passan-
do de 2% para 5%. Queremos
criar um ambiente que
estimule o estudo e a melho-
ria contínua”, explica Jeffer-
son.

Matinhos conta atualmen-
te com aproximadamente
1.700 servidores efetivos.
Apesar do impacto financeiro
que a mudança representa

para o Município, Jefferson
ressalta que o objetivo é gerar
um bônus maior ao incentivar
a qualificação desses profissio-
nais.

“O benefício é enorme para
os servidores, com aumentos
de R$ 300 (nível fundamen-
tal), R$ 2 mil (nível técnico)
até R$ 5 mil (nível superior),
dependendo dos graus de
formação. Isso faz com que o
servidor queira ficar em
Matinhos, que antigamente
era feita como trampolim
para outras cidades. Ou seja,
perdíamos bons profissionais
pela falta de valorização e,
agora, vamos mantê-los e
capacitá-los, garantindo,
também, melhor atendimen-
to à população”, afirma.

ENQUADRAMENTO
AUTOMÁTICO DOS

SERVIDORES

Outro ponto relevante da
nova legislação é o enquadra-
mento automático dos
servidores que não foram
avaliados ao longo dos anos.
Jefferson explica que a cada
três anos o servidor tem
direito a galgar uma carreira,
isto é, a progressão horizon-
tal. No entanto, para isso,
eles precisam ser avaliados

pela chefia imediata, o que
não acontecia há muitos anos.

“Se um servidor não foi
avaliado por omissão da
chefia imediata, a lei prevê
um enquadramento automá-
tico, permitindo que ele seja
enquadrado em níveis
superiores, recuperando
direitos perdidos no passado.
Por exemplo, tem servidores
com 30 anos de Prefeitura
que ainda estão no nível dois
da carreira, porque deixa-
ram de ser avaliados. Agora,
eles poderão ser enquadra-
dos em níveis superiores,
recuperando direitos
perdidos no passado”,
explica Jefferson.

A valorização dos servido-
res não se resume apenas aos
aspectos financeiros. O
diretor ressalta que a imple-
mentação do plano de
carreira visa incentivar a
busca por conhecimento e
reflete positivamente no
atendimento à população.

“Quando os servidores são
mais bem remunerados e
qualificados, isso se reflete
diretamente na qualidade do
serviço prestado à comunida-
de. É uma medida que
beneficia tanto os trabalhado-
res quanto a população de
Matinhos”, conclui.

Matinhos conta atualmente com aproximadamente 1.700
servidores efetivos. Foto: Rafael Pinheiro/JB Litoral

“Valorizar nossos servidores não é apenas uma questão
financeira, é um investimento na qualidade do serviço que
oferecemos à população”, afirma o prefeito Zé da Ecler

O diretor de RH da Prefeitura, Jefferson Mantovani, afirma
que os aumentos passam dos R$ 300 para servidores de
nível fundamental, R$2 mil de nível técnico e chegam a R$
5 mil para os de nível superior
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Pasa recebe Selo ‘Empresa que Protege e
Inclui’ em reconhecimento ao compromisso
social e econômico com Paranaguá
Por Luiza Rampelotti

A Pasa Paraná Operações Portuárias
S/A., terminal especializado na
movimentação e embarque de graneis
sólidos no porto de Paranaguá,
recebeu da Prefeitura, na terça-feira
(30), o Selo “Empresa que Inclui e
Protege”. A entrega do selo, parte
integrante do Programa Paranaguá
Cidade Protegida e Inclusiva, evidencia
o comprometimento da empresa com
o desenvolvimento econômico e social
da comunidade.

A iniciativa tem como propósito
fomentar a participação de empresas
no programa de renúncia fiscal
municipal, direcionando recursos para
os fundos municipais e, assim, contri-
buindo para aprimorar as condições de
vida na cidade. O prefeito Marcelo
Roque ressaltou a importância dessa
parceria durante a entrega do selo.

“A Pasa aderiu ao programa e
realiza repasses através da renúncia
fiscal para os fundos do Idoso e da
Criança e Adolescente, possibilitando
que sejam realizadas diversas ações
voltadas à comunidade. Agradeço ao
Persio Souza, diretor da Pasa, por
compreender a importância de investir
no local em que a empresa está
inserida. Esta iniciativa colabora com
todo o município, beneficiando o Lar
dos Idosos Perseverança e o Lar dos
Idosos São Vicente de Paulo, além de
um projeto na área da infância”,
afirmou o prefeito.

O diretor da Pasa, Persio Souza de
Assis, expressou a importância do selo
para a empresa. “Para nós, é muito
importante recebermos este selo. Hoje
podemos fazer esse repasse com
tranquilidade, pois sabemos onde
serão investidos os recursos. Nossa
empresa considera importante que
este recurso fique em Paranaguá e que
a comunidade receba projetos e
iniciativas necessárias. Parabenizo o
prefeito Marcelo e a secretária Ana
Paula pela iniciativa e comprometi-
mento com o programa”, disse.

COMPROMISSO COM A
COMUNIDADE

A secretária municipal de Assistên-
cia Social, Ana Paula Falanga, ressaltou
que o reconhecimento destaca o
compromisso da empresa em contri-
buir para o desenvolvimento social e
econômico de Paranaguá. “Essa
iniciativa, ao direcionar recursos para

os fundos do Idoso e da Criança e
Adolescente, fortalece a capacidade
do município em realizar ações que
beneficiam diretamente os mais
necessitados. A parceria com empre-
sas comprometidas como a Pasa é
fundamental para impulsionar progra-
mas e projetos que promovem a
inclusão e a proteção dos cidadãos
locais”, comentou.

O supervisor de Segurança e Meio
Ambiente da empresa, José Antonio
dos Santos Junior, também enfatizou o
compromisso da Pasa com a comunida-
de. “As ações socioambientais da
empresa não se limitam apenas ao
ambiente interno, mas também ao
bem-estar social da comunidade onde
estamos inseridos. Estamos orgulhosos
de contribuir com ações que benefici-
am a população de Paranaguá. A Pasa
está comprometida com o desenvolvi-
mento e inclusão da comunidade em
que atua”, afirmou ao JB Litoral.

EMPRESA QUE
PROTEGE E INCLUI

O Selo “Empresa que Protege e
Inclui” é respaldado pela Lei Municipal
nº 4.312/2023, a qual institui o Progra-
ma Paranaguá Cidade Protegida e
Inclusiva. Este programa visa proporci-
onar atendimento, promoção, prote-
ção, inclusão, defesa, garantia de
direitos e estímulo ao desenvolvimento
econômico e social para os moradores
da cidade.

A iniciativa busca impulsionar a
melhoria das condições de vida e
incentivar o protagonismo da popula-
ção local, promovendo a integração
das políticas públicas no âmbito
municipal.

O prefeito Marcelo Roque, a secretária de Assistência Social,
Ana Paula Falanga, o diretor da Pasa, Persio Souza de
Assis, e o supervisor de Segurança e Meio Ambiente da
empresa, José Antônio dos Santos Junior

A entrega do selo, parte integrante do Programa Paranaguá Cidade Protegida
e Inclusiva, evidencia o comprometimento da empresa com o
desenvolvimento econômico e social da comunidade
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Paranaguá entra em clima de festa com o Carnaval
2024: marchinhas, shows e programação infantil
Por Luiza Rampelotti

No sábado, dia 10, a Praça de Eventos Mário Roque
receberá o cantor Tatau, da Banda Araketu
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No domingo (4), aconteceu o Banho de Mar à Fantasia.
Centenas de pessoas aproveitaram a atração gratuita
promovida pelo JB LitoralJB LitoralJB LitoralJB LitoralJB Litoral no Bloco Super Fantástico,
com o trio JB Folia, e curtiram o dia com muita diversão
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O Carnaval 2024 em Paranaguá
promete ser uma celebração de
cultura e alegria, com uma progra-
mação diversificada. As festividades
já começaram no domingo (3), com o
Banho de Mar à Fantasia, tradicio-
nal evento de pré-carnaval, que
atraiu milhares de pessoas. Inclusi-
ve, o Bloco Super Fantástico, que
recebeu o trio JB Folia, foi um
sucesso! Centenas de pessoas
aproveitaram a atração gratuita
promovida pelo JB Litoral e curtiram
o dia com muita diversão.

Agora, a folia acontece nesta
semana, a partir de quarta-feira (7)
até a próxima segunda-feira (12),
proporcionando seis dias de
animação carnavalesca.

ABERTURA COM AS TRADICIONAIS
MARCHINHAS NO CORETO DA

PRAÇA FERNANDO AMARO

O pontapé inicial das festividades
de Carnaval acontecerá no Coreto da
Praça Fernando Amaro, nos dias 7, 8
e 9 de fevereiro, com as tradicionais
Marchinhas de Carnaval. O Miniblo-
co e o espetáculo da Baterilha Show
prometem encantar o público,

aquecendo os foliões para os dias
seguintes.

BAILE DE FANDANGO COM
MESTRE ZECA E MESTRE BRASÍLIO

Na sexta-feira, dia 9, o Mercado
do Café será o palco do Baile de
Fandango, a partir das 20h, com as
presenças do Mestre Zeca e Mestre
Brasílio. Uma noite de dança e
tradição para celebrar a rica
cultura caiçara.

TATAU, DA BANDA ARAKETU,
AGITA A PRAÇA DE EVENTOS

MÁRIO ROQUE

No sábado, dia 10, a Praça de
Eventos Mário Roque receberá o
cantor Tatau, da Banda Araketu,
diretamente de Salvador, que
promete animar o público a partir
das 21h. A banda Santa Vibe abrirá
o show, garantindo uma noite muito
animada.

DOMINGO DE MINIBLOCO,
BATERILHA SHOW
E CIA DO PAGODE

O domingo, dia 11, reserva mais
atrações para os foliões, com o

Minibloco, Baterilha Show e show
da Cia do Pagode a partir das 21h.

ANTHONY RAMON E
MICHELLE REICH NA

SEGUNDA DE CARNAVAL

A segunda-feira, dia 12, não fica
de fora da folia. A Praça de Eventos
será palco para Anthony Ramon e
Michelle Reich, garantindo um
encerramento em grande estilo para
o Carnaval em Paranaguá.

PROGRAMAÇÃO INFANTIL

Além das atrações principais, o
Carnaval em Paranaguá reserva
momentos especiais para as
crianças. No dia 12, a partir das
16h, o Boi Mamão entra em cena,
seguido por Minibloco e Baterilha
Show às 18h, na Praça de Eventos
Mário Roque.

A programação é fruto da
organização da Secretaria Munici-
pal de Cultura e Turismo. “Queremos
proporcionar um Carnaval memorá-
vel para os moradores e visitantes de
Paranaguá. Serão dias de pura
diversão e folia na Cidade Mãe do
Paraná”, conclui a secretária Maria
Plahtyn.
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Tudo pronto para o Carnaval no Litoral: folia,
praias e viagem tranquila com a Viação Graciosa

INFORME PUBLICITÁRIO

Redação com informações
da Assessoria de Imprensa

Com a proximidade do
Carnaval, o Litoral se
prepara para atrair foliões
de todo o país. Antonina,
Matinhos e Guaratuba
lideram a lista dos desti-
nos mais animados, com
a expectativa de recebe-
rem milhares de pessoas
durante os cinco dias de
festa. Trios elétricos,
agitação e diversão são
as promessas para quem
escolher essas cidades
como palco para a cele-
bração carnavalesca.

De acordo com o
Governo do Estado,
Matinhos estima rece-
ber cerca de 300 mil
foliões, enquanto
Guaratuba pretende
atrair um público ainda
maior, contabilizando
aproximadamente 500
mil pessoas. Mas, para
além da animação nas
ruas, o Litoral oferece
opções de praias des-

lumbrantes e cidades
históricas para aqueles
que buscam momentos
de tranquilidade duran-
te o feriado.

Diversos municípios
como Antonina, Morre-
tes, Paranaguá, Pontal
do Paraná e a paradisía-
ca Ilha do Mel estão
prontos para receber
visitantes em busca de
descanso e lazer, propor-
cionando uma experiên-
cia única para quem
deseja aproveitar o

Carnaval de uma manei-
ra mais sossegada.

Contudo, para garantir
uma viagem tranquila e
sem contratempos, a
Viação Graciosa surge
como a opção ideal para
quem planeja curtir o
Carnaval na região litorâ-
nea. Com mais de 40
anos de experiência, a
empresa conecta a capital
do estado ao Litoral do
Paraná, proporcionando
conforto e segurança aos
passageiros.

Antonina, Matinhos e Guaratuba lideram a lista dos destinos mais
animados, com a expectativa de receberem milhares de pessoas durante
os cinco dias de festa

Para garantir uma viagem tranquila e sem contratempos, a Viação
Graciosa surge como a opção ideal para quem planeja curtir o Carnaval
na região litorânea
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EVITE CONTRATEMPOS

A Viação Graciosa
destaca a importância da
compra antecipada de
passagens para evitar
contratempos de última
hora. “Além disso, também
recomendamos que os
passageiros cheguem ao
terminal de embarque com,
no mínimo, 15 minutos de
antecedência e estejam
com a documentação
necessária em mãos,
garantindo assim uma
viagem tranquila e segura”.

A empresa também faz
um destaque para as
exigências legais relaciona-
das ao embarque de
crianças, enfatizando a
obrigatoriedade da apre-
sentação da documentação
ou autorização para garan-
tir a segurança de todos os
passageiros.

Para informações adicio-
nais e compra de passa-
gens, os interessados
podem acessar o site da
Viação Graciosa apontando
a câmera do celular para o
QR Code abaixo.



EDIÇEDIÇEDIÇEDIÇEDIÇÃÃÃÃÃO 807 - 5.FEVO 807 - 5.FEVO 807 - 5.FEVO 807 - 5.FEVO 807 - 5.FEV.2024 |.2024 |.2024 |.2024 |.2024 | 1 11 11 11 11 1

Edição

CIDADES

Pontal do Paraná inicia projeto histórico de
construção de casas populares; primeiras sete
começam a ser construídas em Pontal do Sul
O compromisso municipal com a habitação está sendo retomado após mais de 12 anos de estagnação; neste ano, um total de 50 casas serão construídas

Na semana passada, Pontal
do Paraná deu início a um
projeto histórico de constru-
ção de casas populares. A
Ordem de Serviço que autoriza
o início da construção das
sete primeiras residências de
um total de 50 previstas foi
assinada na quarta-feira (31),
no balneário de Pontal do Sul.
O prazo para conclusão é de
180 dias, e a responsável pela
obra é a Bondam Acabamen-
tos, que venceu a licitação
pelo valor total de R$ 4.3
milhões, sendo R$ 650 mil
apenas as sete primeiras.

O prefeito Rudisney
Gimenes Filho (MDB), o Rudão
Gimenes, falou sobre a
importância da retomada do
processo de construção
habitacional, o qual estava
sem nenhum avanço há mais
de 12 anos. Ele destacou a
regularização fundiária e de
habitação como pilares
fundamentais do projeto.

“Essa é a retomada do nosso
compromisso com a construção
de moradias, uma iniciativa que
temos conduzido desde o início
da gestão. Agora, estamos
dando início efetivo à constru-
ção das casas, resultado de um
árduo trabalho de regulariza-
ção fundiária e habitação
realizado pela Secretaria de
Direitos Humanos e Defesa da
Cidadania. Este momento
representa a concretização do
nosso projeto habitacional”,
disse.

PROGRAMA DE HABITAÇÃO
MUNICIPAL É LEI

Já a secretária de Direitos
Humanos e Defesa da Cidada-
nia, Rosiane Rosa Borges, a
Nega, destacou a amplitude do
novo Programa Habitacional,
implementado pela Lei
Municipal 2.499/2023, que
abrange várias regiões da
cidade. Além de Pontal do Sul,
os balneários Primavera,

Por Luiza Rampelotti

Praia de Leste e Ipanema
também serão contemplados.

Ela ressaltou a importância
do cadastro na Prefeitura para
participação no sorteio das
casas, que seguirá os critérios
da Cohapar, com prioridade
para idosos, pessoas com
deficiência, mulheres vítimas
de violência com medida
protetiva e mães solo com
dois filhos ou mais.

“Hoje é um dia histórico. Há
12 anos, o pai do prefeito
Rudão foi responsável pelas
últimas construções de casas
populares. Agora, Rudão
retoma esse legado ao dar
início à construção das 50
casas, iniciando com a assina-
tura da ordem de serviço para
as sete primeiras residências em
Pontal do Sul”, afirmou Nega.

A secretária também
enfatizou que, além da
construção das casas popula-
res, o projeto está envolvido
em uma nova legislação
municipal, tornando obrigató-
ria a construção de casas
populares para futuras
administrações municipais.

“Essa iniciativa de constru-
ção das casas está integrada a
um novo Programa de Habita-
ção Municipal. A partir de
agora, a lei exige que todos os
futuros prefeitos, nos próximos
anos, tenham a obrigação de
promover a construção de

habitações populares. Isso
estabelece um compromisso
legal, garantindo que a criação
de moradias acessíveis seja
uma prioridade constante em
todas as administrações
municipais”, disse.

O prefeito Rudão também
ressaltou que retomar o
legado de seu pai, Rudisney
Gimenes, que foi prefeito do
município por duas gestões, de
2005 a 2012, com a constru-
ção das casas populares, é
uma realização tanto pessoal
quanto política.

VALOR SIMBÓLICO

Com o objetivo de evitar a
venda ilegal das 50 casas
populares, o prefeito revelou
que o programa habitacional
prevê um valor simbólico a ser
pago pelas famílias beneficia-
das.

“Trabalharemos dentro do
escopo do plano municipal,
implementando uma contribui-
ção financeira por parte dos
beneficiários para que o
programa não seja integral-
mente gratuito. Essas taxas são
estabelecidas em valores
simbólicos, acessíveis mesmo
para aqueles de baixa renda ou
em situação de vulnerabilidade.
Essa abordagem visa garantir o
comprometimento dos benefici-
ários, além de evitar a possibili-

dade de venda ilegal das
moradias. Essa medida busca
equilibrar a equação, garantin-
do a participação ativa das
famílias interessadas no
processo”, informou o prefeito.

Rudão ainda falou sobre o
desafio da ocupação irregular.
Ele destacou que a ausência
de políticas habitacionais nos
últimos 12 anos contribuiu
para a problemática, e a
construção das 50 casas é um
passo significativo para lidar
com essa questão.

“Observamos que a ocupa-
ção irregular é um dos desafios
significativos em nossa cidade.
Quando a Prefeitura, o Municí-
pio e o Estado não implemen-
tam políticas habitacionais
eficazes, as pessoas são
compelidas a buscar alternati-
vas para garantir moradia. Isso,
de certa forma, acaba por
incentivar ocupações, devido à
omissão do poder público.
Encarar esse desafio é funda-
mental para proporcionar
soluções adequadas e justas
para todos”, avaliou.

MAIS CASAS ACESSÍVEIS

Além da construção das 50
casas populares, o prefeito
também revelou outros
projetos que preveem a
construção de moradias
acessíveis para a população

de Pontal do Paraná. Segundo
ele, existem outros dois em
andamento, que consistem na
construção de edifícios de
pequeno porte.

A abordagem permite com
que a Prefeitura busque
financiamentos por meio de
programas como o Minha
Casa Minha Vida e o Casa
Fácil Paraná. Rudão destacou
que o Município já está em
negociação com a Cohapar
para o lançamento dos
projetos, o que totaliza mais
de 200 unidades de aparta-
mentos na iniciativa habitaci-
onal.

“Temos um contingente de
mais de 1.500 famílias em
necessidade de moradia. No
entanto, é importante ressaltar
que esse número engloba
pessoas com diversas realida-
des socioeconômicas. Algumas
têm renda suficiente para
custear aluguel e arcar com as
despesas, enquanto outras
enfrentam situações de extrema
carência e vulnerabilidade,
muitas vezes residindo em áreas
de risco. Diante dessa diversida-
de de situações, buscamos
abordagens alternativas para
reduzir a fila habitacional,
visando oferecer oportunidades
tanto para aqueles com
capacidade financeira de
financiamento quanto para os
mais vulneráveis”, concluiu.

O lote que será o lar para as primeiras sete famílias que serão
contempladas com as casas populares fica em Pontal do Sul

A assinatura da Ordem de Serviço para o início da construção aconteceu na semana
passada; outras 43 casas populares serão construídas em diferentes balneários
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Anunciado pela Câmara
de Guaratuba em outubro
do ano passado, estão
abertas até a próxima
segunda-feira (19) as
inscrições para o concurso
público que vai preencher
nove vagas efetivas da Casa
de Leis. O concurso tam-
bém irá selecionar candida-
tos para cadastro de
reserva.

Os cargos são os de
procurador legislativo,
contador, analista de RH,
analista de licitações,
gestor legislativo, assis-
tente administrativo,
auxiliar administrativo,
auxiliar de expediente,
recepcionista, oficial
legislativo, auxiliar de
serviços gerais contínuo e
office-boy. As provas
acontecerão no dia 10 de
março e os salários vão de
R$ 1.736,52, para a vaga de

Câmara de Guaratuba abre concurso público para
preencher 9 vagas; mesmo com seleção, desproporção
entre cargos efetivos e comissionados continua alta
Casa de Leis é alvo de processos por desproporcionalidade dos cargos comissionados em relação aos efetivos

Por Flávia Barros

Câmara discorda que TCE possa interferir na questão da proporcionalidade entre
comissionados e efetivos
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Presidente da Câmara de Guaratuba, Cátia do Doro, anunciou que será aberto concurso
para ocupar cargos efetivos da Casa

recepcionista, a R$
10.405,27 para o posto de
procurador legislativo.

NÃO CORRIGE
DESPROPORÇÃO

No entanto, o certame
não corrige a desproporção
entre cargos comissionados
e efetivos na Câmara de
Guaratuba, conforme
noticiou o JB Litoral, no
último mês de outubro. Na
ocasião, a reportagem
expôs a situação da Casa
Legislativa, cujo último
concurso público foi
realizado em 2013 e conta-
va com quase quatro vezes
mais funcionários comissi-
onados (76) do que servi-
dores de carreira (19).

O número total de
comissionados chegou ao
patamar atual devido à Lei
Municipal 1.988/2023, que
alterou a Lei 1.927/2022,
criando mais 9 cargos de

chefe de gabinete para
cada um dos 9 vereadores
que não compõem a mesa
diretora. A lei também
acrescentou um cargo de
assessoria para a 1ª secre-
tária.

Uma outra Lei Municipal,
a 1.925/2022, que “dispõe
sobre o Plano de Cargos,
Carreira e Remuneração
dos Servidores da Câmara
de Guaratuba e dá outras
providências”, aumenta a
quantidade de cargos
efetivos, para 65 vagas,
seguida pela Lei 1.985/2023
que amplia ainda mais a
quantidade, subindo para
81 cargos efetivos. Porém,
antes mesmo das últimas
alterações, a Coordenado-
ria de Gestão Municipal
(CGM) do Tribunal de
Contas do Estado do Paraná
(TCE-PR), por meio da
instrução 6321/22, teceu
considerações acerca da
atual situação da estrutura

de cargos da Casa de Leis,
das quais trata da despro-
porcionalidade entre
cargos efetivos e comissio-
nados, e sobre a adequação
das atribuições dos cargos
comissionados às funções
de Direção, Chefia e
Assessoramento.

Em resposta ao TCE, a
Câmara defendeu a neces-
sidade dos cargos comissio-
nados e discordou da
competência do Tribunal
em entrar na seara da
proporcionalidade entre
cargos efetivos e comissio-
nados, questão que seria
corrigida com o concurso.

SITUAÇÃO ATUAL

O JB Litoral consultou o
portal da transparência da
Câmara de Guaratuba no
último sábado (3) e verifi-
cou que o cenário mostra-
do em outubro permane-
ceu praticamente inaltera-

do até o mês passado.
Segundo os dados públicos,
até janeiro de 2024 havia 75
funcionários comissiona-
dos, dos quais 8 tiveram
seus contratos rescindidos
no referido mês.

Em relação aos servido-
res concursados, eram 19,
sendo que 3 estão afasta-
dos ou cedidos a outros
setores e outros 3 atuam na
Câmara vindo de outros
setores do funcionalismo
público municipal. Ou seja,
mesmo com os 8 comissio-
nados desligados, após o
concurso, a Casa de Leis
passará a contar com 28
servidores efetivos e 67
comissionados, caso o atual
panorama se mantenha.

Procurada pela reporta-
gem, a presidente da Casa,
vereadora Cátia Regina
Silvano (Pros), a Cátia do
Doro, afirma que irá se posicio-
nar por meio de nota no
início desta semana.
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Retorno às aulas em Matinhos: compromisso
total com segurança, qualidade de vida e
desenvolvimento integral dos alunos em 2024

O retorno às aulas dos
alunos da rede municipal de
educação de Matinhos está
marcado para esta segunda-
feira (5), prometendo não
apenas a retomada dos
conteúdos pedagógicos, mas
também um comprometimento
total com a segurança,
qualidade de vida e desenvol-
vimento integral dos estudan-
tes. A Secretaria Municipal de
Educação tem se empenhado
para aprimorar esses aspec-
tos fundamentais.

Em uma entrevista exclusi-
va ao JB Litoral, Alzino Neto,
diretor geral da Secretaria de
Educação de Matinhos, e
Juliana Niesborski, diretora
pedagógica, revelaram os
detalhes das iniciativas que
irão moldar o cenário educa-
cional ao longo do ano letivo
de 2024.

SEGURANÇA ESCOLAR
REFORÇADA

Alzino Neto destaca que a
segurança das instituições de
ensino em Matinhos será
reforçada neste ano. “Inicia-
mos o processo licitatório para
a contratação de vigilantes em
2023. Na sexta-feira (2)
celebramos a conclusão bem-
sucedida desse processo com a
integração dos profissionais. A
partir desta segunda-feira (5),
eles estarão em pleno exercício
em todas as 22 instituições de
ensino de Matinhos. Essas
incluem 15 Centros Municipais
de Educação Infantil (CMEIs), 7
escolas, o Centro Municipal de
Avaliação e Atendimento
Especializado (CMAAE), além
das duas unidades educacio-
nais destinadas à Educação de
Jovens e Adultos (EJA)”, diz.

A empresa vencedora da
licitação foi a H Seg Vigilância
e Segurança Patrimonial, que
prestará o serviço por 44
horas semanais, de segunda a
sexta-feira, pelo valor de R$
1.9 milhão.

O diretor ressalta a
importância da vigilância
privada. “Matinhos se destaca
como pioneira na segurança
escolar no Litoral, um aspecto
de suma importância diante
dos incidentes ocorridos em

Por Luiza Rampelotti

Logo nesta primeira semana de aula, os alunos receberão os
uniformes escolares; neste mês, eles também receberão os kits
escolares
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Blumenau e em outros municí-
pios brasileiros, que enfrenta-
ram ataques às instituições de
ensino. A implementação da
vigilância privada reforça nosso
compromisso em zelar pela
segurança das crianças,
controlar o acesso à escola e
garantir presença constante
durante todo o funcionamento
da instituição ao longo do
ano”, explica ao JB Litoral.

CLIMATIZAÇÃO DAS
ESCOLAS

Ele também destaca que
outra conquista notável deste
ano é a completa climatização
da Escola Wallace Thadeu de
Mello e Silva, que, pela
primeira vez, conta com 100%
das salas equipadas com ar-
condicionado. “Realizamos
todas as adaptações necessári-
as na rede elétrica, proporcio-
nando aos alunos um ambiente
mais propício para seus estudos
e elevando a qualidade de vida
durante o aprendizado. Além
disso, o Complexo Francisco dos
Santos Júnior passa por uma
adaptação total para receber a
instalação de ar-condicionado,
reforçando nosso compromisso
em oferecer condições ideais
para o desenvolvimento
educacional e o bem-estar dos
estudantes”, diz.

INÍCIO DO ANO LETIVO E
ENTREGA DE MATERIAIS

Juliana Niesborski
compartilha os preparativos
para o ano letivo de 2024.
Ela destaca que logo nesta
primeira semana de aula, os
alunos já receberão os
uniformes escolares. “Graças
ao êxito de nosso contrato
anterior e à eficaz gestão
realizada no ano passado,
conseguimos antecipar a
entrega dos uniformes já na
primeira semana de aula,
garantindo continuidade e
qualidade no fornecimento”,
diz.

Paralelamente, os kits
escolares também serão
distribuídos em fevereiro. A
empresa Leão de Judá
Comercial foi a vencedora da
licitação para a entrega dos
kits, que incluem avental,
apontador, borracha, papel

kraft, cadernos, canetas,
canetinhas, cartolinas, colas,
etiquetas, giz de cera, lápis
de cor, lápis preto, massa de
modelar, minidicionário,
palito de sorvete, palito de
churrasco, papel dobradura,
papel sulfite, pastas portfó-
lio, pastas escolares, pinceis,
réguas, papel crepom,
tesoura e tinta guache. O
valor total dos kits é de R$
2.5 milhões.

PARCERIA COM APAE

Alzino Neto também
destaca o contrato de
fomento renovado com a
APAE Matinhos. “Na última
sexta-feira (2), anunciamos
mais um significativo avanço:
a formalização de um novo
contrato de fomento com a
APAE Matinhos, destinando
um repasse de aproximada-
mente R$ 1.2 milhão à
instituição. Além do suporte
financeiro, esta parceria inclui
a prestação de serviços por
profissionais qualificados,
como neuropediatra e
terapeuta ocupacional, que
não apenas atenderão os
beneficiários da APAE, mas
também proporcionarão
assistência ao Centro
Municipal de Avaliação e
Atendimento Especializado
(CMAAE)”, revela.

Este ano, o CMAAE conta
com um neuropediatra, dois
psicólogos, dois psicopeda-
gogos e um terapeuta
ocupacional para atendi-
mento especializado aos
alunos que possuem laudo
clínico.

PROJETOS DE
CONTRATURNO E

ATIVIDADES ESPORTIVAS
ADAPTADAS

Juliana ainda enfatiza os
projetos de contraturno
escolar. De acordo com ela, a
Secretaria de Educação está
empenhada em oferecer uma
variedade de projetos, visando
o desenvolvimento integral
dos alunos.

“Entre os programas já
consolidados destacamos o
surf, que se tornou um verda-
deiro sucesso na cidade, junto
com atividades como capoeira,
futebol, vôlei, entre outras
opções. Além disso, estamos em
fase de planejamento para a
implementação do taekwondo
no contraturno escolar, ampli-
ando ainda mais as opções de
atividades extracurriculares
para nossos estudantes”, conta.

Ela também revela que,
para este ano, o Município
está firmando parceria com a
Associação Paralímpica de
Paranaguá, buscando expan-
dir o escopo de atendimento à
comunidade na modalidade
esportiva. “Essa iniciativa não
se restringe apenas à rede
municipal de educação,
alcançando também alunos da
rede estadual e a comunidade
em geral. A Associação oferece-
rá atividades esportivas
adaptadas, priorizando a
inclusão de pessoas com
deficiência”, explica.

A diretora pedagógica
também apresenta a novidade
da Jornada Ampliada. “Em
2024, introduziremos a Jornada
Ampliada, uma iniciativa do
Governo Federal que se
assemelha à proposta de escola

em tempo integral, porém, com
uma carga horária reduzida.
Durante essa jornada, os
alunos retornarão para casa no
horário do almoço, retomando
as atividades escolares à tarde
por mais três horas no contra-
turno”, diz.

Ela conta que esse período
adicional será dedicado ao
reforço escolar, participação
em atividades de arte, educa-
ção física e momentos lúdicos.
Para ela, o impacto positivo
dessas atividades extracurri-
culares no aprendizado e no
desenvolvimento global dos
alunos é inegável.

“A Jornada Ampliada terá
início este ano, contemplando,
inicialmente, 154 alunos das
escolas Luiz Carlos dos Santos e
do Complexo Francisco dos
Santos Júnior”, informa.

DESAFIOS PARA A
EDUCAÇÃO

Juliana também comparti-
lha suas perspectivas sobre os
desafios que a educação
enfrentará em 2024. “O foco
principal para este ano é
garantir que nossos alunos
saiam do segundo ano não
apenas alfabetizados, mas
verdadeiramente letrados.
Reconhecemos que a habilidade
de ler e escrever por si só não é
suficiente; é crucial desenvolver a
capacidade de interpretar. Este
desafio representa nosso
compromisso central. Buscamos
não apenas formar alunos
proficientes, mas cidadãos
integralmente desenvolvidos,
capazes de pensar criticamente e
seguir adiante de maneira
significativa em suas trajetórias
educacionais e sociais”, conclui.
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Alzino Neto, diretor geral da Secretaria de Educação de
Matinhos, e Juliana Niesborski, diretora pedagógica,
revelaram os detalhes das iniciativas que irão moldar o
cenário educacional ao longo do ano letivo de 2024
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Muito além da obrigação: motoristas da Saúde são homenageados
em Paranaguá após receberem elogios de pacientes

Por Flávia Barros

Quem tem problemas de
saúde e precisa passar por
tratamentos, sabe bem que
é um período nada fácil.
Para aqueles que necessi-
tam de procedimentos
mais complexos e têm de
viajar para se tratar, a
rotina é ainda mais pesada,
sujeita às variações climáti-
cas e condições das estra-
das.

Mesmo em meio a essas
dificuldades, tendo que
acordar durante a madruga-
da e passar o dia entre
viagem, tratamento e volta
para casa, os pacientes
parnanguaras e seus
acompanhantes fizeram
questão de procurar a
Ouvidoria Geral da Saúde
do Paraná para registrar
elogios aos servidores
municipais Laerte Congros-
si Moreira e Elizeu Guima-
rães Junior, que exercem a
função de motoristas no
setor de Transporte da
Secretaria Municipal de
Saúde de Paranaguá. O
órgão muito procurado
para registrar reclamações
e sugestões também
recebe registros de satisfa-
ção por parte dos pacientes
de todo o estado. Esse foi o

caso dos muitos elogios
direcionados aos profissio-
nais parnanguaras.

RECONHECIMENTO

Na última terça-feira
(30), devido ao reconheci-
mento por parte dos
pacientes, os dois servido-
res receberam Certificado
de Elogio, uma homena-
gem em razão da qualidade
do atendimento e atenção
fornecidos no exercício da
sua função. Para saber
quem são esses parnangua-
ras que fazem do seu ofício
uma missão de amor ao
próximo, o JB Litoral
conversou com o Laerte e
Elizeu.

Laerte Congrossi Morei-
ra, 56 anos, é morador no
Porto dos Padres e atua há
quatro anos no Departa-
mento de Transporte. Para
ele, o que mais marca no
dia a dia da função é
“transportar pessoas com
os mais diferentes tipos de
enfermidades e que não
estão viajando a passeio”,
diz.

Mas, apesar das dificul-
dades e lutas de cada
paciente, tem algo que
sempre emociona o servi-
dor. “Conseguir arrancar

sorrisos e conquistar a
simpatia dessas pessoas,
mesmo com tudo que elas
têm de enfrentar”, relata
ao JB Litoral.

“O QUE HÁ DE MELHOR
EM NÓS MESMOS”

Laerte também expressa
com orgulho sua dedicação
ao trabalho. “É muito
gratificante saber que
nosso trabalho está sendo
satisfatório. Entendendo
sempre que não estamos
fazendo nada além da
nossa obrigação como
servidores públicos. Não
somos melhores que
ninguém, porém buscamos
sempre dar o que há de
melhor em nós mesmos”
conclui.

Já Elizeu Guimarães
Junior, 46 anos, é morador
da Vila Itiberê e trabalha
há sete anos na função. Ele
conta que, nesse período,
já transportou para Trata-
mento Fora do Domicílio
(TFD), aproximadamente,
20 mil pacientes.

“O que se torna mais
marcante é quando o
paciente passa por um
tratamento longo e difícil
e, pelo diálogo, consigo
passar a confiança em seu

tratamento, e depois
vemos a sua recuperação
positiva. Fico muito feliz
quando ocorre a recupera-
ção desses pacientes”,
detalha. Sobre o Certifica-
do de Elogio, Elizeu encara
como “combustível”.  “É
muito gratificante, pois nos
dá forças para enfrentar os
desafios da profissão”,
finaliza.

OFICIALIZANDO A
HOMENAGEM

Os servidores receberam
os certificados na Sala de
Reuniões da Prefeitura de
Paranaguá.

“É notório o quanto esse
importante departamento
melhorou a partir de 2017.
São profissionais dedica-
dos, frota completa para
atender aos pacientes que
necessitam do TFD, aque-
les que realizam hemodiá-
lise, recebem alta hospita-
lares, entre outros serviços
imprescindíveis durante
seu tratamento”, falou o
prefeito Marcelo Roque
(PSD), ao realizar a entrega.

A secretária municipal
de Saúde, Lígia Cordeiro,
explicou de que forma a
ouvidoria municipal
abastece o sistema estadu-

al. “A Ouvidoria Municipal
da Saúde é o instrumento
oficial para a população
relatar, de forma anônima,
situações vivenciadas e
acompanhar o desenrolar
da sua solicitação. Ficamos
muito felizes porque
elogios têm sido registra-
dos e não são poucos.
Mostra que o trabalho tem
gerado bons resultados e
nossos servidores estão
trabalhando em prol da
população”, destacou.

A partir desse primeiro
registro, a ouvidoria
municipal alimenta o
Sistema Integrado para
Gestão da Ouvidoria Geral
do Estado (Sigo) com as
informações repassadas
pelo cidadão. A partir daí, o
solicitante poderá acompa-
nhar o desenrolar da
solicitação apresentada,
seja ela de um elogio ou
uma denúncia.

Para registrar uma
solicitação por meio da
Ouvidoria da Saúde, há o
atendimento presencial,
de segunda à sexta-feira,
na sede administrativa da
Saúde (rua João Eugênio,
959, Centro); pelo e-mail
ouvidoria.saude@paranagua.pr.gov.br
ou ainda na página da
Prefeitura na internet.

Servidores receberam Certificado de Elogio na Sala de Reuniões da Prefeitura, na semana passada
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Um dos reforços no transporte de pacientes do TFD, uma van com capacidade
para 19 pessoas, foi entregue em julho do ano passado e se somou aos outros 11
veículos que realizam o serviço
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Edição

POLICIAL

Família sai para
jantar e na volta
encontra casa
arrombada

Na madrugada de sexta-
feira (2), policiais militares
foram acionados para dar
atendimento a um caso de
furto em uma residência no
balneário Betaras, em Mati-
nhos. A solicitação foi feita
por um homem de 47 anos, o
qual relatou que tinha saído
para jantar com sua família
e, ao retornar, encontrou a
casa arrombada.

Em suas declarações aos
policiais, o homem contou
que ao chegar encontrou o
portão e a porta arrombados
e verificou que tinham sido
furtados caixa de som, vide-
ogame, além de dinheiro e
cartões bancários.

Durante as diligências, os
policiais verificaram ima-
gens de câmeras de monito-
ramento e descobriram que
um dos autores do delito es-
tava usando tornozeleira ele-
trônica. Os policiais realiza-
ram patrulhamento pela re-
gião, mas não houve êxito na
localização de suspeitos do
delito.

Operação contra o tráfico de drogas e organizações
criminosas é deflagrada em Paranaguá

A Secretaria de Estado da
Segurança Pública do Paraná
(SESP) desencadeou, na sexta-
feira (2), a “Operação Netu-
no”, com o objetivo de
combater o tráfico de drogas
e organizações criminosas na
região de Paranaguá. A ação
conta com a integração das
unidades de elite das forças
de segurança federal e
estadual.

De acordo com as informa-
ções divulgadas no site da
Polícia Militar (PM), o levanta-
mento feito pelas forças de
segurança foi de que crimino-
sos estão atuando na área
portuária para fazer o envio
de entorpecentes para outros
países, utilizando meios de

Ao todo, 50 policiais estão envolvidos na ação, entre federais, civis, militares e, ainda, militares da Marinha Brasileira

transportes de cargas que
ficam parados em pontos
estratégicos em alto mar.

Ao todo, 50 policiais estão
envolvidos na ação, entre

federais, civis, militares e,
ainda, militares da Marinha
Brasileira. Para a operação
no mar os policiais estão
utilizando embarcações,

além de um helicóptero da
Polícia Militar e abordagens a
suspeitos que estão embar-
cando no trapiche para a Ilha
do Mel.

Na noite de sexta-feira (2), uma
equipe de Rádio Patrulha (RPA) da
Polícia Militar foi acionada para
responder a uma ocorrência de
violência doméstica no balneário
de Beltrami, em Pontal do Paraná. A
vítima relatou que seu marido, em
meio a um surto agressivo, estava
danificando os móveis da residên-
cia.

Ao chegarem ao local, os
policiais não apenas constataram a
violência, mas também descobri-
ram a posse ilegal de um revólver
calibre 38 sem registro legal.

Através das informações da
vítima, a arma foi localizada pela
equipe policial em um guarda-
roupas. Além disso, os militares
encontraram no local 63 maços de
cigarros contrabandeados.

O homem é proprietário de um
mercado localizado na parte
inferior da residência, onde os
produtos contrabandeados foram
vistos.

Vítima e autor foram encaminha-
dos à delegacia de Pontal, para que
fossem tomadas as devidas
providências, sendo o acusado
preso pelos crimes de violência
doméstica, posse ilegal de arma de
fogo e também pelo envolvimento
no contrabando.

Violência doméstica
leva PM a prender
homem com arma de
fogo e cigarros
contrabandeados

Discussão de casal acaba em
apreensão de espingarda

Agentes da Guarda Civil
Municipal (GCM) prenderam,
na madrugada desta sexta-
feira (2), em Paranaguá, dois
irmãos acusados da autoria de
um homicídio. A vítima foi
Rafael Augusto dos Santos, de
38 anos, assassinado a
facadas em sua casa no bairro
Porto dos Padres.

Rodrigo Nadolny do Nasci-
mento, de 27 anos, e Maurício
Nadolny do Nascimento, de 32,
foram presos pela Romu
(Ronda Ostensiva Municipal)

Junto com a espingarda, calibre .28,
foram apreendidas 22 munições
intactas

Na noite de sexta-feira (2), a
Polícia Militar apreendeu uma
espingarda após ser chamada
para atender uma situação de
violência doméstica no balneá-
rio Guaraguaçu, em Pontal do
Paraná. Uma equipe de Rádio
Patrulha (RPA) se dirigiu ao lo-
cal, onde, após uma conversa
com as partes envolvidas, ficou
esclarecido que o incidente se
tratava de uma desinteligência
entre o casal.

Ao verificar a situação, a mu-
lher, de 24 anos, afirmou que
não houve agressões e que a
discussão com seu companhei-
ro se deu por questões familia-
res. Não apresentando marcas
de violência, a mulher negou
qualquer ato físico.

Entretanto, ao ser questiona-
da sobre a presença de armas
na residência, ela confirmou a
existência de uma arma de fogo,

alegando ser de posse do seu
companheiro. Após busca no
local, a equipe policial locali-
zou uma espingarda calibre .28
sem registro, acompanhada por
22 munições intactas.

Diante da situação, o ho-
mem, de 43 anos, foi encami-
nhado à Delegacia de Pontal do
Paraná para as medidas cabí-
veis.

Em Pontal do Paraná, Polícia Civil prende
homem por maus-tratos após denúncias

Na cidade de Pontal do Paraná, a
Polícia Civil prendeu em flagrante
um homem de 67 anos, acusado de
maus-tratos a animais. A ação
aconteceu na sexta-feira (2), e
contou com o apoio de policiais
civis que estão atuando no Verão
Maior Paraná.

De acordo com as informações
divulgadas pela Polícia Civil, a
prisão ocorreu após o cumprimento
de mandado de busca e apreensão,
representado pela autoridade
policial, em decorrência de diversas
denúncias que apontavam para a
prática criminosa na residência do
indivíduo, localizada no balneário
Pontal do Sul.

“No referido local, os policiais
civis encontraram um cachorro com
sinais de maus-tratos, apresentando
sintomas de desnutrição, infestação
por carrapatos e pulgas, sujeito a
condições de vida manifestamente
insalubres. Além disso, foram
localizados três pássaros domésticos
confinados em gaiolas que se

A prisão ocorreu após o cumprimento
de mandado de busca e apreensão, em
decorrência de diversas denúncias

apresentavam em estado precário de
higiene”, conta a delegada da PCPR
Taís Melo.

O cão recebeu cuidados
veterinários, com a colaboração de
uma clínica conveniada com a
Prefeitura de Pontal do Paraná, e
encontra-se sob os cuidados de
uma protetora voluntária de
animais, aguardando adoção. As
aves foram entregues ao Instituto
Água e Terra, localizado em
Paranaguá.

Romu prende irmãos horas depois de homicídio no Porto dos Padres, em Paranaguá
em abordagens distintas e
ambos foram encaminhados
ao plantão da Delegacia
Cidadã de Paranaguá para a
elaboração do flagrante.

De acordo com a ocorrência,
tudo começou por volta das
3h15, quando os agentes da
GCM estavam em patrulha-
mento pela Rua Frei José
Thomaz, Vila Padre Jackson, e,
ao chegarem nas imediações
da Escola Municipal Hugo
Pereira Correa, avistaram
Rodrigo, que caminhava no

sentido contrário e, ao ver a
viatura se aproximando, fez
meia volta e correu.

De imediato, os agentes
resolveram realizar a aborda-
gem e o suspeito foi alcança-
do quando tentava entrar em
uma residência abandonada.
Na busca pessoal nada de
ilícito foi encontrado com
Rodrigo, mas foi verificado que
ele seria suspeito de ser um
dos autores do homicídio de
Rafael, na noite de quinta-
feira (1º). Na sequência ele foi

encaminhado à Delegacia
Cidadã.

Maurício foi preso por volta
das 5h50, quando a mesma
equipe da Romu, durante
deslocamento pela Rua
Sesinando Benckendorf, na
região do Aeroparque, reco-
nheceu o suspeito, que foi
flagrado entrando em uma
residência e, de imediato, foi
abordado

De acordo com a ocorrência,
os dois irmãos confessaram o
crime.
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Grandes shows do Verão Maior Paraná dão uma pausa
para o Carnaval e retornam nos dias 16 e 17 de fevereiro

CIDADES

Com o encerramento das
atrações culturais dos Palcos
Sunset, realizadas até este
domingo (4), nas estruturas
montadas em Matinhos,
Pontal do Paraná e Guaratuba,
juntamente com as atrações
interativas nos espaços do
Governo do Estado, o Verão
Maior Paraná 2023/2024 vai
se encaminhando para o final.

Mas não há motivos para
tristeza! Neste final de semana
completará um mês que foi
aberta a temporada dos
grandes shows da programa-
ção que já atraíram milhares
de pessoas para o Litoral nos
grandes palcos de Matinhos e
Pontal do Paraná.

De lá para cá, as apresenta-
ções de nomes conhecidos da
música brasileira acontece-
ram todos os fins de semana,
exceto aquele em que a região
foi atingida por fortes chuvas.
Nesta semana a pausa é por
um motivo bem mais leve e de

Por Flávia Barros mais festa: o Carnaval. Mas os
shows nacionais voltam na
semana que vem, nos dias 16 e
17 de fevereiro, para o
penúltimo fim de semana.

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO:

MATINHOS
Na arena montada na

Avenida Atlântica, 168, em
Matinhos, os grandes shows
da semana que vem, com
início às 21h, são:

16/02 - sexta-feira - Trio
Parada Dura e Amado Batista

17/02 - sábado - Raça Negra
E no último final de sema-

na:
23/02 - sexta-feira - Zé

Felipe
24/02 – sábado - Zezé Di

Camargo e Luciano
PONTAL DO PARANÁ

Em Pontal do Paraná, os
nomes nacionais que agitam o
público no grande palco
montado no Centro de Eventos
Marisol (Av. Sete de Setembro,
1661), às 21h do final de

semana que vem, são:
16/02 - sexta-feira - Mato-

grosso e Mathias
17/02 - sábado - Amado

Batista
E no último fim de semana

de shows do Verão Maior
Paraná:

23/02 - sexta-feira - Henri-
que e Diego

24/02 - sábado - Zé Felipe

ATIVIDADES INTERATIVAS
E ESPORTIVAS

No sábado do dia 17,
Pontal terá atividades para
todos os gostos e idades, no
posto Shangri-lá. O Desafio
TikTok, às 16h, onde as
pessoas vão poder se inscre-
ver e escolher uma música
pré-acordada com a equipe de
trabalho, em seguida realizan-
do a apresentação dessa
música no palco. Também às
16h, haverá a ação Garotinho/
Garotinha, na qual as crian-
ças podem se inscrever nos
postos de atendimento e farão

Shows nacionais atraem milhares de pessoas todo final de semana,
desde 12 de janeiro
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um desfile, onde serão
selecionadas as fantasias
mais criativas, as crianças
com maior carisma e outros
quesitos.

E no posto de Praia de Leste,
também no dia 17, haverá o
Passeio Ciclístico, com um

roteiro definido com a
prefeitura, guardas munici-
pais e polícia militar, em uma
atividade de participação.
Quem quiser e tiver bicicleta,
pode ir até o posto de atendi-
mento, fazer a sua inscrição e
participar do passeio.


